
  

 

 

 

  

みえスタディチェックからみる本校生徒の傾向（１・２年生） 
 

「みえスタディチャック」は三重県教育委員会が実施する学力検査で、毎年、県内の希

望する中学校の１、２年生で４、５月に実施しています。（四日市市はすべての中学校で

実施しています。） 実施教科は、国語、数学、理科です。また、生徒意識調査も行われま

した。本校１、２年生の傾向をお伝えします。 

 

（１）各教科の本校と四日市市平均との比較について 
 
【国語 １年】 

 本校の平均正答率は、四日市市平均より約７％上回っています。 

 学習指導要領の領域「知識および技能」「話すこと聞くこと」「書くこと」「読むこと」

のすべての領域で市平均より上回っています。 

【国語 ２年】 

 本校の平均正答率は、四日市市平均とほぼ同等です。 

 学習指導要領の領域「知識および技能」「話すこと聞くこと」「書くこと」では市平均

とほぼ同等ですが、「読むこと」については市平均より下回っています。 

【数学 １年】 

 本校の平均正答率は、四日市市平均より約７％上回っています。 

 学習指導要領の領域「数と計算」「図形」「測定／変化と関係」「データの活用」のすべ

ての領域で市平均より上回っています。 

【数学 ２年】 

 本校の平均正答率は、四日市市平均とほぼ同等です。 

 学習指導要領の領域「数と計算」「図形」「測定／変化と関係」「データの活用」のすべ

ての領域で市平均とほぼ同等となりました。 

【理科 １年】 

 本校の平均正答率は、四日市市平均より約９％上回っています。 

 学習指導要領の領域「エネルギー」では市平均とほぼ同等ですが、「粒子」「生命」「地

球」では市平均より上回っています。 

【理科 ２年】 

 本校の平均正答率は、四日市市平均より約２％上回っています。 

 学習指導要領の領域「エネルギー」「粒子」が市平均より上回っており、「生命」「地

球」では市平均とほぼ同等となりました。 
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（２）生徒意識調査からみる本校生徒（１，２年生）の様子について 

  生徒意識調査より（一部抜粋）               肯定的回答の割合（％） 

質問事項 本校 
１･2 年 

四日市市 

1.2 年 

毎日、同じくらいの時刻に寝ている。 79.7 86.5 

家で自分で計画を立てて勉強をしている。（予習、復習を含む） 69.0 69.8 

友達と協力することは楽しい。 98.1 95,7 

自分にはよいところがあると思う。 72.9 77.8 

人の役に立つ人間になりたいと思う。 98.1 95.2 

相手を思いやりながら、協力して活動することができる。 97.1 95.4 

いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う。 93.5 96.3 

人が困っているときは、進んで助ける。 90.3 93.1 

ニュースや新聞などの内容について、家族や友達と話す機会がある。 55.4 66.0 

地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがある。 63.1 66.0 

将来の夢や目標を持っている。 69.1 75.3 
 
 

「人の役に立ちたい」「協力して活動」など、他者と協力する意識について高い数値と

なりました。一方で、基本的生活習慣について、毎日の就寝時間が市平均と比較して定ま

っていない様子がみられますので気を付けたいと思います。 

また、自己肯定感「自分にはよいところ」の数値が市平均より低いという結果になりま

したので、日頃の学校生活や行事などでの成功体験を重ねさせたいと思います。 

 

今年度の体育祭について 
 

昨年度まで、コロナ対策から体育祭の保護者観戦に制限を設けて

いましたが、今年度は制限をなくしましたので、自由にご観覧くださ

い。保護者の皆さんの応援で生徒たちはますます張り切って競技に

取り組めると思います。よろしくお願いいたします。 

ただ、心配しておりますのは、今年の残暑の厳しさです。学校では体育祭の練習・準備

に熱中症対策を講じて進めています。例えば、例年、体育祭の練習を午後に行っていまし

たが、今年度は１限目に行うようにしました。暑さ指数（WBGT）の数値も確認し、数値

が高いようであれば、運動を中止する措置をとります。さらに、体育祭当日の PTA 種目

（昨年度は玉入れ）は、生徒の休憩・給水時間を確保するため、今年度は中止といたしま

したのでご承知ください。（体育祭当日の日程は後日お知らせします。） 

また、生徒の様子をみておりますと、十分な水分を持たずに登校する生徒もいます。暑

い日が予想されるときは、各ご家庭で多めに水分を持たせていただくようお願いいたしま

す。（体育祭当日まではスポーツドリンクの持参も許可しています。） 


